



6/8 別院食品 第19期定時株主総会

「よつ葉の豆腐工場」の再建へ

別院食品の第19期定時株主総会を行いました。昨年末での突然の代表交代という事態を踏まえて、もう一度、別院食品の現状と問題点を確認

し、現場を担う職員が協同して「よつ葉の豆腐工場」の再建に取り組んでいく方向を確認する総会となりました。もちろん課題は山積してありますが、工場長を中心に、技術向上、製品の質の向上、工場内の衛生管理向上をめざして、一つひとつ変革を進めていきたいと考えています。

(津田道夫)

6/8 北摂協同農場 第26期定時株主総会

新規就農者と協同して今後を模索

農業生産法人(有)北摂協同農場の第26期定時株主総会を行いました。近畿の中山

6/17 兵庫いきいきコープ 第20回総代会

体制作りから仕切り直して

今回で第20回目となる総代会でしたが、半年ほど前から職員の退職が相次ぎ、配達だけが手一杯のギリギリの状態が続いています。まずはこの状態を打開し、一刻も早く職場の体制を立て直すこと。その上で前年割れとなった売上や組合員数を回復させていくことが、今期の課題です。職員の顔ぶれも変わりましたので、新しい職員も交えてもう一度体制作りから仕切り直していこうと思います。

(田中一彦)



大阪府の北部、千里ニュータウンにある竹見台公団住宅の住民が、住民のために活動するNPO法人タケミ。「お金では買えない学びがある」と銘打っての無償塾の開催や、地区の中学校での花作りや菜園など、地域に根差した活動をされています。しかし町が開けてから50年。住民の高齢化が進み、さまざまな課題が生じています。5/26

「成年後見制度を考える学習会」に参加 この制度に向き合い、ぶちあたりながらの活動を通じて

(土)、NPOタケミさんが開催された「成年後見制度を考える学習会」に参加してきました。

「成年後見制度」：歳をとったり障がいのため、判断や意思決定が難しい方の暮らしと財産を守るため、2000年4月に介護保険制度と同時にスタートした制度。この2つは車の両輪であり、人が最期まで自分らしく生きるための「お守り」である。しかし実際は、現行の介護保険制度はそれまで国が措置制度として行ってきた高齢者介護(実際に担ってきたのは家庭内の女性)や障がい者福祉を、将来の財源の不安さなどから国から切り離して民間に任せ、それでは補えな

荷拡大を進めていきたいと考えています。(津田道夫)

6/17 北摂・高槻生協 第33回総代会

労働環境整備・組合員拡大を継続

第33回通常総代会を原コミュニティルームで開催しました。総代は100名中99名が出席(書面・委任出席43名含む)し、2017年度の事業、活動報告と、2018年度の方針などが提案され、

全て可決・承認されました。2017年度については、組合員数が減少し、売上は前年並みにとどまったこと、人員の補充による労働環境の整備、多様化する働き方に対応する体制作りに取り組んだことを報告し、2018年度は、引き続き労働環境の整備、そして組合員拡大を最優先事項として取り組むことを提案しました。質疑応答では、生協債のあり方、高槻の農業へのかわり方、組合員拡大に向けての具体的な方法など、さまざまな面で質疑、提案をいただきました。

最後に朝鮮半島の非核化に向けた動きへの支持と日本政府の積極関与を求める特別決議を採択し、総代会は無事終了しました。

ますます進む食のグローバル化と工業化の下、残念ながら、消費者運動や有機農業運動が築き上げてきた食の安心・安全はだんだんと形骸化しつつあります。そんな中で、生活協同組合のあり方、存在意義も改めて問われています。私たちは何を目指し、発信していくのか、しっかりと意識しながら活動していきたいと考えています。(津林勇太)

この制度を必要とする多くは決して裕福でもなく、障がいを抱える弱い立場の方々に、経費の負担は大きな問題だ。さらには弁護士などでさえ、この制度を悪用して不誠実な行いをする中、「よい後見人」に巡り合うのはとても難しい。

しかしこの制度、決して利用者目線に立っているとは言えず、その人の権利擁護どころか、権利の侵害、制限という面が多々ある。自身の預貯金を自由に下せないなどは最たるもの。また市民などによる後見人の養成は進まず、支援もしくみも整っていない。致し方なく専門職(弁護士や司法書士)を後見人とするとかなりの費用がかかるし、親族を後見人とした場合も、後見人への監督を「つけなければならぬケースもあり、これにも費用が発生する。何かおかしくはないだろうか?

NPOタケミの理事である小寺さんらは、この10年、実際に地区の高齢の方の後見人を務められ、この制度に向き合い、ぶちあたりながら活動されている。小寺さんは言う。「福祉とは憲法25条に定められている生存権そのもの。それを国から切り離れた時点で憲法に違反している」。

老いは選べない。「成年後見制度」、奥は深く問題の根は深そうだ。もっとこの制度の敷居が低くならないものか? 正しく広がらないものか? 関心が深まった。(事務局 山田恵麻)

《共同利用・相互協力をつよめよう》 《買う人が売る人に、売る人が買う人に》 《販売ルートの相互紹介で事業の拡大を》

人々を分断し、監視社会を強化する 反対します!! テロ等準備罪(共謀罪) 北摂・高槻生活協同組合 高槻市大字原1304-1 072-688-4878 FAX 072-688-4871

能勢食肉センター直営 焼肉店 美味肉家 能勢 大阪府茨木市稲葉町4-5 よつ葉ビル1F 072-638-5111 定休月曜 ランチ:11:00~14:00 夜:17:00~22:00 (株)能勢食肉センター

安倍晋三の暴走を許すな!! 一緒に働きませんか パートさん大募集!! 0771-27-3675 (株)安全食品流通センター・自然館